

個人部門 最優秀賞



大野 律子さん

植物の種類

ゴーヤ

植付方法

直植え

設置理由

建物南側からの日射をグリーンカーテンで軽減し、室内の温度上昇を抑制するとともに、育った実を食用にし、健康増進を図る。

工夫点

グリーンカーテンの幅を窓の幅より少し広く取り、より長時間の日射軽減を図った。また、ゴーヤは品種の異なる3種類を植え、実の食味の違いを楽しんだ。

設置の効果

窓の幅一面を覆ったグリーンカーテンから透けて届く緑色を帯びた明かりが涼しさをもたらし、とても心地よかった。また、実が沢山実り、職場にお裾分けすることができた。

その他

今年5月下旬から6月上旬の気温が低く、ゴーヤの育ちが遅くて心配しました。来シーズンは低温に強いホップを混ぜてみようかと思っています。

個人部門 優秀賞



赤川 知子さん

植物の種類

アサガオ（西洋系他）・胡瓜・ツンベルギアサニー

植付方法

直植え、プランター

設置理由

角地につき、陽当たりが良く、日光をさえぎるため東側・南側・西側の生け垣・窓に設置しました。

工夫点

居間の窓に胡瓜も植えたら育ってくれ、美味しくたべてます。風水じゃないけど西側には黄色のツンベルギアサニーを。

来年はゴーヤにも挑戦しようかなと思っています。

設置の効果

以前よしず等もやってみましたが、やはり植物は涼しいです。正にエコカーテン！花で涼しさを感じられて、最高です。

その他

たかが朝顔と思ってましたが、西洋系のフライングソーサー（青色の地に様々な白のスジ模様あり）が花持ちもよく、晩秋まで咲いてくれ大好きになりました。

団体部門 最優秀賞

学校法人和洋学園 勝平幼稚園ひよこ保育園



植物の種類

ゴーヤ

植付方法

花壇植え

設置理由

東向きに窓がある職員室は、夏は朝からキラキラと陽が当たる部屋です。室内温度は急上昇。ゴーヤを植えて緑の葉っぱで温度を下げて、ゴーヤの身は食して一石二丁の効果を生んでいます。

工夫点

苗を植えたのは例年通りですが、今年は実をつけるのが遅く、初収穫は7月下旬であった。ゴーヤの収穫数も少なかった。

設置の効果

室内温度が下がりエアコンの使用量が少なくなった。
風にそよぐと緑が美しく、先生たちの癒しの光景です。

その他

なかなか実がならないゴーヤ。台風を心配したゴーヤ。
子どもも先生も保護者も近所の方々も皆が気に止めてくださるゴーヤです。

団体部門 優秀賞

社会福祉法人雄和福社会

デイサービスセンター緑水苑



植物の種類

ゴーヤ

植付方法

直植え

設置理由

デイサービスの畑を利用し併設する地域包括支援センターの西日を和らげるために設置した。

工夫点

成長や収穫を楽しみながら涼を取れるようにした。

設置の効果

今まではだれを利用していたが、
ゴーヤの花や緑の葉が風にゆれる様子が癒やしになった。
日射しも和らいだ。

その他

代表の3名の利用者さんと苗を植えました。
屋根まで届く大きなカーテンとトンネルに満足。
来年は何を植えようかどんな風にするか計画中です。